

## *En 10 versets l'Évangile se déploie aux 4 coins de la vie Yonathan*

### **En 10 versets l'Évangile se déploie aux 4 coins de la vie**



dimanche 7 février 2021 5ème dimanche du Temps de l'Eglise

La parole de ce jour s'ouvre sur l'horizon sombre de Job, sur ses jours et ses nuits cauchemardesques qui sont plus rapides que la navette du tisserand.

Les liens essayent de se faire quand la navette est pleine de fil

Les liens se rompent et risquent de se défaire lorsqu'elle la navette est vide.

La vie à bout de souffle ne peut plus que compter sur le Seigneur ! « Souviens-toi, Seigneur. »

La parole de ce jour fait place à Paul qui malgré tout veut se faire « tout à tous à cause de l'Évangile ! »

Voilà la motivation sincère du prophète, du baptisé ou tout du moins voici l'orientation chrétienne.

« Malheur à moi si je n'annonçais pas l'Évangile ! »

A suivre Jésus dans la journée de Capharnaüm en 10 versets l'Évangile se déploie aux 4 coins de la vie :

\* Rendez-vous à la synagogue.

Les religions ont depuis toujours façonné les espaces, ont jailli au cœur des cités et ont empreint les paysages.

Après la destruction du Temple, les juifs construisent les premières synagogues substituant aux sacrifices et rituels du temple, la lecture des textes bibliques et la prière collective.

Ainsi la synagogue n'est pas un espace sacré mais « la maison de rassemblement. »

Le mot grec se dit 'assemblée' « Knesset » en hébreu, qui a donné son nom au Parlement israélien.

\*Rendez-vous à la maison de Simon et d'André

Ce second espace est celui du privé. Il jouxte l'intime et le public, il a valeur de dialogue.

Ici les antagonismes se régulent. A l'abri dans la maison tout devient conspiration, gestation, germination.

\* Rendez-vous aux portes de la cité !

Ici sur la place publique tout est amené à être transparence. Ici les liens se nouent et se dénouent, tant de liens qui trament la vie personnelle, familiale et sociale.

\* Rendez-vous à l'écart !

En fait ce lieu reste mystérieux, il n'y a ni invitation véritable, ni rendez-vous à proprement parler ! C'est l'espace de l'intime, du secret, du droit au secret, comme un on dit « le jardin secret ».

En ces 4 lieux Jésus prend soin des uns et des autres, il guérit et à l'écart il prend soin de lui-même !

Arrêtons-nous sur l'une de ces rencontres, celle impromptue avec la belle-mère de Pierre qui était malade !

Pas étonnant que les événements récents l'aient rendue malade !  
Considérer Pierre son gendre, qui a quitté femme et maison. André son frère qui a suivi.  
Ils ont abandonnés barque et filets sur la grève, pour suivre un inconnu nomade !

On peut imaginer le sang d'encre que cette femme a pu se faire !  
Alors quand on lui dit que cet inconnu allait venir à la maison :  
entre étonnement et curiosité pas étonnant qu'elle ait une poussée de fièvre !  
Tout se bouscule dans sa tête. Elle se glisse et recroqueville au fond du lit, terrassée par la peur !

Les paroles humiliées et les autres convenues ou manipulées s'en sont allées. Le silence a envahi la maison.  
Car au fond -nous le savons bien- on n'a pas toujours "les mots pour le dire".  
Alors les silences qui en disent long prennent le relais.

Jésus arrive. Sans rien dire, il s'approche, directement vers elle, lui tend la main, la saisit et la fait se lever.  
La fièvre la quitta, et elle les servait. La fin de cette histoire reste sans parole.

Au fond -nous le savons bien- la parole existe en nous, hors de tout échange, hors des événements,  
et même hors de nous. Au cœur de cette maison se joue une présence bien réelle !

Nous aimerais tant que Jésus nous laisse tranquille. Qu'il ne bouleverse pas la sécurité de nos maisons et de notre intimité. Mais il arrive. Sans rien dire, il s'approche, directement vers nous, il nous tend la main, la saisit et nous fait nous lever. On se lève alors et on a envie de servir ! La fin de cette histoire aussi reste sans parole.

-----

### Évangile (Mc 1, 29-39)

En ce temps-là, aussitôt sortis de la synagogue de Capharnaüm, Jésus et ses disciples allèrent, avec Jacques et Jean, dans la maison de Simon et d'André. Or, la belle-mère de Simon était au lit, elle avait de la fièvre. Aussitôt, on parla à Jésus de la malade. Jésus s'approcha, la saisit par la main et la fit lever. La fièvre la quitta, et elle les servait. Le soir venu, après le coucher du soleil, on lui amenait tous ceux qui étaient atteints d'un mal ou possédés par des démons. La ville entière se pressait à la porte. Il guérit beaucoup de gens atteints de toutes sortes de maladies, et il expulsa beaucoup de démons ; il empêchait les démons de parler, parce qu'ils savaient, eux, qui il était. Le lendemain, Jésus se leva, bien avant l'aube. Il sortit et se rendit dans un endroit désert, et là il priait. Simon et ceux qui étaient avec lui partirent à sa recherche. Ils le trouvrent et lui disent : « Tout le monde te cherche. » Jésus leur dit : « Allons ailleurs, dans les villages voisins, afin que là aussi je proclame l'Évangile ; car c'est pour cela que je suis sorti. » Et il parcourut toute la Galilée, proclamant l'Évangile dans leurs synagogues, et expulsant les démons. – Acclamons la Parole de Dieu.

Samedi 6 Fevrier 2021